



digital.union@sonapresse.com

## L'Actu du web

Par I.M'B

FRANCE : L'INDUSTRIE DE LA CULTURE ATTAQUE LE GOUVERNEMENT



Photo: DR

Le Conseil d'État, la plus haute juridiction administrative, doit se pencher ce lundi sur la fermeture des cinémas et théâtres, prolongée au moins jusqu'au 7 janvier pour lutter contre la pandémie de coronavirus. Comme l'ont fait d'autres secteurs auparavant, les stations de ski par exemple, c'est par la voie du référé-liberté, une procédure d'urgence, que le monde de la culture a saisi la justice administrative pour attaquer la décision gouvernementale.

CARTON ROUGE POUR THURAM POUR CRACHAT



Photo: DR

L'international français du Borussia Mönchengladbach, Marcus Thuram, a écopé d'un carton rouge samedi après avoir craché au visage d'un adversaire, lors de la défaite de son club face à Hoffenheim en championnat d'Allemagne (1-2) et risque une longue suspension, malgré des excuses présentées après la rencontre. Thuram a été exclu du terrain après un recours à l'arbitrage vidéo (VAR) montrant le joueur crachant au visage d'un défenseur d'Hoffenheim, Stefan Posch, à 11 minutes de la fin du match, après qu'Andrej Kramaric avait égalisé pour Hoffenheim au Borussia Park.

CORONAVIRUS : LA NOUVELLE SOUCHE EST " HORS DE CONTRÔLE "



Photo: DR

Une nouvelle souche du coronavirus " hors de contrôle ". C'est ainsi que le ministre de la Santé britannique, Matt Hancock, a justifié le reconfinement de Londres et d'une partie de l'Angleterre. " Nous devons reprendre le contrôle, et la seule manière de le faire, est de restreindre les contacts sociaux ", a déclaré Matt Hancock sur Sky News.

## LE GAZOUILLIS...

Libreville-Gamba à vélo : le défi d'un cycliste ambitieux

GM.NTOUTOUME-NDONG  
Libreville/Gabon

Il lui a fallu 4 jours pour relever ce défi personnel. Les compétitions de son sport favori étant toujours bloquées par respect des mesures gouvernementales de lutte contre la pandémie de coronavirus, un jeune cycliste a décidé de se lancer tout seul dans une course contre la montre sur la route Libreville-Gamba. Jesse Mboumba Manfoumbi, 26 ans, a choisi de préparer la future Tropicale en défiant cette longue distance avec son vélo (357 km en ligne droite, 668,5 km selon google Map). Sur la toile, la semaine dernière, les internautes ont perçu l'initiative sous deux angles opposés. Tout d'abord, les sceptiques. Ces derniers ont profité du challenge de Jesse pour faire ressurgir leur colère née des grandes déceptions de l'équipe nationale de cyclisme, qui n'a jamais pu remporter un titre à domicile lors de la Tropicale Amissa Bongo, encore moins une étape. " N'importe quoi ! Amissa que l'on vous prend à domicile sans effort, c'est pour venir nous parler des choses sans importance ", a durement commenté un utilisateur de facebook. En effet, ladite compétition cycliste a, jusqu'à présent, refusé un titre aux coureurs locaux. Ces der-



Photo: DR

Jesse, le cycliste, vient de rallier Gamba à vélo au départ de Libreville

niers n'ayant malheureusement pas de préparation adaptée au haut niveau, ni du matériel de dernière génération.

Ensuite, d'autres internautes ont jugé l'initiative du jeune cycliste assez louable. Pour eux, l'engagement sportif de haut niveau est d'abord une ambition per-

sonnelle. Il faut, dès le départ, se donner les moyens pour aller très loin. " Félicitations ! Belle initiative même si dans d'autres pays, de nombreuses personnes se lancent dans cette aventure depuis. Chapeau ", a écrit un internaute.

Tandis qu'une troisième catégo-

rie a regardé l'initiative de loin et fait dans l'humour, suggérant qu'une formation de qualité soit octroyée à Jesse Mboumba Manfoumbi : " Envoyez ce jeune homme dans un club professionnel à l'étranger guéé ! Peut-être qu'on aura enfin notre premier maillot jaune à la Tropicale. "

## L'œil de la rédaction

## LES EMF DISPOSÉS À FINANCER LES PME ET TPE

Innocent M'BADOUA  
Libreville/Gabon

Dans dix jours, le monde fera ses adieux à l'année 2020. Avec le coronavirus qui captive les attentions, d'aucuns ont oublié de dresser le bilan de cette année exceptionnelle finissant et de faire des projections pour 2021. Se projeter pour l'année 2021, c'est aussi préparer les investissements. Or, pas d'investissements sans des sources de financement.

Les établissements de micro-

finance du Gabon ne cessent d'attirer l'attention de l'opinion sur leurs capacités à accompagner les petits opérateurs économiques. Après Épargne et développement du Gabon (EDG) qui a communiqué sur sa disponibilité à accompagner le gouvernement et les petits acteurs économiques, c'est au tour de la Coopérative pour le financement du développement communautaire (Cofidéc) de mettre à disposition des opérateurs économiques " une gamme de produits d'épargne et de crédit pour tous vos be-

soins de financement".

D'autres établissements de microfinance (EMF) se joignent à ce projet de financer les PME et les artisans. Si, malgré la crise, et l'arrêt des activités des Très petites entreprises (TPE) et des autres PME, ces EMF veulent financer l'économie, c'est qu'il y a une possibilité réelle de reprise. Les EMF ont des statistiques fiables sur la rentabilité et la capacité à rembourser les crédits des PME.

Et si le gouvernement encadrait cette volonté des EMF ?



Photo: DR/L'Union